



SECTORES DE LA ISLA Y LA BOCA DEBIERON SER EVACUADOS POR AMENAZA DE DESBORDE DEL RIO ACONCAGUA.



DIVERSOS CALLES EN LIMACHE SUFRIERON ANEGACIONES POR LAS INTENSAS LLUVIAS Y DESBORDE DE CANALES.

Personas aisladas, rutas cortadas y evacuación en La Isla marcan horas finales de sistema frontal

Luis Felipe Ávila
 ciudades@mercuriovalpo.cl

Las intensas precipitaciones que acompañaron el sistema frontal de estos últimos días provocaron estragos en varios lugares de la Región de Valparaíso el día de ayer. En Quilpué, personas que viven en el sector de Calicheros quedaron aisladas por la crecida del estero Marga Marga, debido a la lluvia; en Concón, los sectores de La Isla y La Boca debieron ser evacuados ante la amenaza de desborde del río Aconcagua, en tanto que en Límache, familias debieron ser asistidas por el rebalse del embalse Los Aromos, entre otras emergencias.

QUILPUÉ
 En el sector de Calicheros, personas quedaron atrapadas en sus hogares debido a la crecida del estero Marga Marga por las intensas precipitaciones que cayeron ayer. Es por esto que la Municipalidad de Quilpué junto a la Delegación Presidencial de Marga Marga, Senapred y Bomberos de la comuna desplegaron un plan de ayuda humanitaria para asistir a las 12 fa-

12 familias quedaron aisladas en el sector Calicheros, Quilpué, debido al aumento del estero Marga Marga.

milias afectadas. "Estamos desde muy temprano trabajando junto a la delegación, Carabineros y Bomberos para poder generar un operativo que nos permita llegar a este sector y conocer la situación de las personas que se encuentran en este lugar", comentaba la alcaldesa de Quilpué, Valeria Melipillán, a las 18:00 horas.

A esto agregó que "nuestra primera intención es poder llegar a este lugar y prestar una primera ayuda humanitaria. Llevar alimentación, nylon, frazadas, además de la atención médica necesaria a través de una evaluación de una ficha social y, por supuesto, determinar cualquier otra necesidad en ese mismo momento".

Por su parte, el delegado presidencial de Marga Marga, Fidel Cueto, señaló que "el estero Marga Marga retomó su curso y eso se mantiene aislada a varias familias como decía la alcaldesa y es por eso que tenemos que seguir buscando el mejor camino para poder generar conectividad".

CONCÓN
 En Concón, a eso de las 10 de la mañana de ayer, Senapred co-

10 personas se vieron afectadas en Portezuelo, Límache, tras el rebalse del embalse Los Aromos.



CORTE DE CAMINO EN COLLIGUAY DEBIDO A LOS DERRUMBES.

menzó a emitir la alerta de emergencia que informaba que el sector La Isla debía ser evacuada ante la amenaza de desborde del río Aconcagua por las intensas lluvias. Poco tiempo después, a las 13:00 horas, la alerta incluyó al sector de La Boca.

"Hemos decidido junto a todos los equipos institucionales regionales la evacuación total del sector, ampliándolo hacia La Boca. Esto es una alerta más allá de lo preventivo, sino que también de seguridad por las personas, porque no sabemos cómo podría impactar la bajada del agua en la desembocadura del río", comunicó el alcalde de la comuna, Freddy

Ramírez.

LIMACHE
 En el sector de Portezuelo, en la comuna de Límache, 10 personas se vieron aisladas debido al rebalse del embalse Los Aromos.

Al lugar llegó la Ministra de Desarrollo Social, Javiera Toro, quien, a primera hora comentó que "ha habido permanentemente comunicación con las personas por parte de la delegación y del Ejército. En este momento se va a rodear esta zona para poder ir a visitarlas. Entendemos que hay dos personas que quieren evacuar, por lo tanto el Ejército va a poder ver la situación y asegurar-

EMERGENCIAS

● **Derrumbes en Catemu**
 En el sector de San José de la comuna de Catemu, la ruta E-635 fue afectada por el desborde de canales. Además, el cerro de la misma comuna sufrió derrumbes por lo que vecinos de San José, Reinoso, Santa Isabel y La Redonda quedaron aislados.

● **Feria inundada**
 Las intensas precipitaciones arrasaron con los 244 puestos que componen la reconocida Feria Marga Marga, punto clave para el comercio local. Se estima que son en total 200 los trabajadores afectados. Comerciantes señalaron que se necesitan alrededor de 200, 300 millones de pesos para volver a habilitar el lugar. El gobernador de la Región de Valparaíso, Rodrigo Mundaca, llegó al lugar ayer para juntarse con dirigentes de la Feria y encontrar prontas soluciones.

se que las familias estén a resguardo y ofrecerle la posibilidad de evacuar".

Algunas horas después, a eso de las 15:00 horas, el delegado presidencial de Marga Marga indicó el éxito de la operación de rescate.

"Tenemos un resultado positivo en Portezuelo, hubo contacto con el Ejército y las personas están bien. Tres personas

quisieron salir de ahí con el personal y están con sus redes de apoyo en este momento. Se hizo también un trabajo social para establecer la situación de cada uno de ellos y en este momento nos percatamos que están bien, no hay ningún compromiso vital", sostuvo.

VALPARAÍSO
 En la Ciudad Puerto se registraron 600 emergencias, principalmente en cerros con deslizamientos de tierra. Además, en el sector de Placilla se consignó la caída de un muro. Sobre esto habló Ubaldo González, encargado del Departamento de Gestión de Riesgos y de Desastres de la Municipalidad de Valparaíso.

"Lo primero que se realizó fue un diagnóstico técnico por este derrumbe en el talud, que es la separación de dos complejos habitacionales. Lo que tenemos al momento es que dada el agua el agua caída y una sobresaturación de lo que es el talud se produjo este derrumbe por lo cual ya los equipos de emergencia revisaron el lugar, se hicieron los primeros diagnósticos y se realizaron las medidas de mitigación para poder evitar accidentes posteriores", declaró.

Además, dijo que "la idea es poder realizar una mesa de trabajo con vecinos y personal municipal para poder asesorar a los vecinos y vecinas de cuáles pueden ser las acciones posteriores a realizar".